
1 少々高くても安全な家を建てる。子供にやたら動かないように注意する。仕事中は上の兄弟に下の兄弟の面倒を頼む。
2 家じゅうにテーブル、机等もぐれるものがない。マンションも老朽化して危険。
3 他人の準備に自然に乗っかっている。市の広報が大きい。マンションもある。
4 屋根瓦
5 自主防災委員
6 家具の置き場の工夫。外出時常にラジオ、薬等を持つ。
7 子供が親（大人）と一緒でない時地震にあったらどうしたらよいかという対策
8 電気温水器の補強
9 ペットの食料の確保
10 地震保険加入
11 備蓄は無いが、乾麺等は常備している
12 防災マップをもらったが、避難所が役に立つとは思えない。ムダ。
13 防災士資格取得（2007）自分の命を守る
14 藤崎小学校は危険そう？
15 避難道路上に大人、子供用自転車、バイクが8～9台置いている（二中の裏門近くの一軒の家）
16 貴重品と毎日服用の薬と眼薬は常にそばに置き、持ち出しできるようにしている。
17 対策をとっていないのが現状。どれも大事で徐々にやる必要あり。特にＮｏ２など大切。
18 地震の時玄関のドアを開ける
19 新築したばかりで基礎がしっかりしていた
20 地震の揺れがこれ以上だったらどうなったかわからない。
21 ベッドの下に運動靴、暑いソックスを準備しています。

22
家具の固定は大工にやってもらっていたが金具ごとコンクリの壁から外れた。これ以上やれる事はないくらいやっていたので何を
しても無駄だと思った。建物は無事なのでハードは問題ない

23 谷津南小だが歩いて辿り着けないのでは
24 どこかで大地震が起きた当初は運びきれないくらい用意するが夏と冬とでは異なるので準備が難しい
25 防災倉庫の場所は知っているが内容がわからない。避難場所のトイレなどは？
26 上の物を下に置く、倒れても安全なように位置を考えている

1 高齢のため
2 時間がなく参加できないため
3 マンションの自主防災へ加入
4 意識が低い。地域に何も起こらないと思っていた。
5 マンションで行っていると思う
6 １町会を通してＰＲお願い
7 高齢のため
8 自治会に入っていますがそのことでしょうか？
9 町内会から追い出されたから
10 知らない
11 町会に組織はあるが、有名無実状態
12 加入しているか不明
13 年齢的に無理
14 年齢的に無理
15 町会の役員の時に市の防災訓練に参加した。
16 高齢のため
17 高齢のため
18 高齢のため
19 活動に参加する時間がない
20 老齢
21 知らない
22 団地の防災会に依存
23 集合住宅で建前上はあるが、訓練なし
24 老齢のため
25 80歳以上の老人のみのため
26 悲壮感がないので、強制参加にしたらどうか
27 高齢のため
28 町会の役員になると加入する
29 十分な人数がいるようなので
30 忙しいので
31 家族の介護のため
32 自主判断で対応
33 町内会の役員をしていた時は活動していたが、現在は何もやっていない
34 体が不自由なため
35 介護者を看ている
36 役になっていない
37 特に3.まで必要性を感じていないから
38 勤めているため
39 高齢
40 高齢のため

【質問５】日頃から地震に備え、どのような対策をとっていますか。（あてはまるもの全て）
（⑬その他の詳細意見）

【質問７】自主防災組織への加入についてお伺いします。（次の中から１つ）
（⑤その他、加入していない理由の詳細意見）

＜質問５・７・８・９・１０に対する自由記載の詳細意見＞
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41 体調不良のため
42 入りにくいかもしれないと思う。
43 年齢が70歳以上のため
44 町内会に在籍している
45 家族全員高齢のため
46 高齢のため
47 無関心
48 高齢のため
49 高齢夫婦のため
50 組織があることを知らなかった
51 マンション管理室でやっているので
52 高齢のため
53 具体的にわからず
54 友人が多数加入しており、心配ない
55 何でも責任を負わされそうなのが嫌だ
56 組織があるのかわからない。
57 高年齢
58 多忙
59 集まり等があると面倒なので
60 団地に組織がある
61 高齢のため
62 社宅は自主防災組織なのか。
63  大丈夫かなと思って加入していない
64 借家のため
65 個々人が普段から準備し、避難場所に行く。
66 夫を介護しているので多忙
67 ただ「お知らせ」するだけでなく、集まって確認することが必要と思った。
68 仕事上
69 高齢のため
70 社宅入居のため
71 体力的に役に立たない
72 加入してるか不明
73 仕事があるため
74 仕事があるため
75 年齢のため
76 家族の介護のため
77 活性化のお願い
78 内容による
79 町会が加入、役員、会員が任務
80 体力不足
81 76歳無理
82 足が悪いのでかえって迷惑
83 体が不自由
84 地域に組織がない
85 マンションなので
86 高齢のため
87 個人では加入していないが、マンションの管理組合が加入しているのではないか？
88 高齢のため
89 「自主防災組織」の単位、活動内容等について明確に把握していない。すでに加入しているのかどうかの自覚もない。  自覚もな
90 実態が良く分からない
91 仕事が忙しくて生活に余裕がない

1 学校から等メールが多すぎるため登録をためらう
2 取り扱いがわからない
3 登録していたが、情報が頻繁に入るのでやめてしまった。震災前のことだったので、また入ってもいいと思っている。
4 やり方が不明
5 知らない
6 以前は登録していたが、必要外のものも来るのでやめた
7 ＰＲ不足
8 火災情報のメールが多すぎ、解除
9 以前登録、アドレス変更後登録していない
10 以前は登録していたが、夜中に火事の情報で何度も起こされていたため解除した。
11 つい面倒で
12 不必要な情報はいらない
13 病気療養中のこともあり、自分の積極性不足
14 面倒。うるさく感じて邪魔になることがあった。
15 登録していたが、自分自身に関係ないことが配信され、本当に必要なものかわからなくなるので停止している。

16
ＨＰ上に発表される「緊急情報サービス」で内容を確認したが、わざわざ携帯電話で有料で受けるほどの内容ではないと判断、む
しろ地元に日中いる人のすべてに知らせるために防災放送を活用すべきと考える。

17 テレビ、ラジオで対応
18 メールの受信の必要を普段あまり感じていないため。
19 余分な情報のためにバッテリーを消耗したくない

【質問８】市で行っている携帯電話の「緊急情報サービスならしの」に登録していますか。（次の中から１つ）
（⑤その他、登録していない理由の詳細意見  ）
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20 無関心
21 近くの友人から情報を得る
22 以前登録していたが通話料が高くなって解約
23 以前登録していたが、必要とする情報以外の情報が多く、やめてしまった。
24 電話機を新しくしたが登録方法がうまくいかない
25 わからなかった
26 震災後半年間は情報を受け取っていた（計画停電等）
27 登録予定
28 もっと活発にして欲しい
29 必要と思わない
30 メールが多すぎて困っている
31 友達が登録しているがいちいち携帯が鳴ってうるさい
32 携帯電話を持っていない
33 そこまで心配していない
34 PCはあるが携帯電話がない
35 直接関係ない地域の細かい情報までが頻繁に届くという話を聞き、必要ないと思ったため。
36 緊急地震速報に登録している
37 通常は関心の少ない情報が多すぎるから。

1 市の若い人たちに感謝。これからも新しいことを市役所内で意見を出し合い、やってください。
2 選択肢3つだけでなく、どれも心配
3 火災、強風
4 正確な情報伝達がなされているかどうか
5 障害者が家族に居るため、身体の自由が利かないので避難時等
6 ①指定された避難場所は津波に対応できないのでどうするのか。心配。
7 地盤の空洞化している部分→直下型が来たらどうなるかと思うと心配
8 ペットがいるので、避難場所等が心配
9 避難場所や避難所がきちんと機能するか
10 近隣との連携が全くないので地震に限らず非常時には大変困ると思う。
11 障害者がいて車いすのため避難できない（マンション、エレベーター使用）
12 娘が谷津３丁目に住んでいるので津波が心配
13 オムツ等生活必需品の確保
14 高齢の両親の避難（市内の別の場所に居住）２処方薬の確保
15 全部といっていい
16 マンションのエレベーターの停止。身障者の介護対策。
17 病気で酸素を吸っているため、電源が切れると大変。携帯ボンベがあるが、本数が少ないので2日間しか持たない。
18 広報の放送網を充実してほしい。平常時の連絡網も聞き取れないことがある。
19 避難所の不備（耐震性、津波対策、そこまでの距離、移動方法）
20 情報
21 漏水発生（集合住宅）
22 家族が都内に通勤、通学しているので電車が橋の上だったら…などの不安がある。
23 がけ崩れ。現在もがけから小石がぱらぱら落ちている。崩れる状態になっている。
24 火災の発生
25 3は当たり前のことで論外
26 火災
27 持病があるので薬の確保（病院が市外にあるので今後どうすればいいか不安）
28 朝、昼、夕（夜）その各時点んで巨大地震があった時の具体的対応を日頃ＰＲしてほしい
29 火災
30 避難場所が建物ではなく、公園、グラウンドのため、雨、風をしのぐことができないと考えて、テントの用意を自身ですべきか不安
31 火災発生時の消火方法
32 主なものを3つ選びましたが、他の番号も同じくらい心配です。
33 二次災害による火災
34 歩行できない夫をどうしたらよいか？マンションなのでそのまま動かないでいるつもり。水、食料、コンロ等用意している。
35 新習志野に会社がある為、平日は新習志野にいる
36 耐震補強はやったが心配
37 地割れ、地盤沈下
38 火災の延焼
39 地域防災組織の初動体制訓練ができていない
40 低い土地の場合津波による浸水が心配
41 家が倒壊する場合と住める場合で回答が変わる
42 家族の安否。燃料。通信網。
43 体の安全を確保できる場所
44 避難所での対応。誰がリーダーとなるのか。避難所の不足
45 火災
46 くればきたであまり心配していない

【質問９】また地震が発生した時に、特に心配なことは何ですか。（主なもの３つ）
（⑪その他の詳細意見）
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1
避難場所である小学校等の体育館は老朽化が著しいため、安全性を確認し、市の施設の機能確保を願う。トイレの整備、衛生面
において上下水道の対策。

2 防災無線の声が聞こえづらい
3 給水所の場所が少ない

4
・日頃の夕方、迷子などの市の放送と比べ、地震の際の市からの情報提供が少なく不満だった。
・市の上層部の視察の時期が遅く、高飛車で不満。実務を担当する若い職員の対応との落差を感じた。

5
・情報が一部の限られた人にしか入ってこなかった点が困った。
・放送も流してほしかった。すべてにおいて対応・情報遅すぎた。まだまだ望むことはたくさんある。

6 今回の地震について、津波情報をなぜ無線で流さなかったのか？不安だった。

7
・せめて高齢者だけでもヘルメットを支給してほしい
・築40年近い集合住宅在住だが、木造戸建て住宅に実施しているような耐震検査を望む。

8
・指定されている避難場所が適切なのか疑問
・正確・詳細な情報が災害時入手できるか不安
・火災、防犯についても心配。町内会でも話題になったが備えはまだない

9
・習志野周辺の津波発生時のシミュレーションの状態を知らせて欲しい
・津波が発生した場合の避難場所を知らせて欲しい

10
3/12秋津消防署裏で水の配給を受けたが、一度タンクに入れた水は緑色に変色し、飲む気になれなかった。もっと良い方法を考
えてほしかった。

11
市役所からの放送が、車の音がうるさいため、聞こえづらい。地震当日、電気が不通で情報が何も入らず、不安な一夜だった。当
日、もし津波が来ていたら逃げ遅れたかもしれない、と思うと不安で仕方がない。

12 耐震工事費の補助金制度の充実を望む
13 スピーカーの音声が聞き取りにくい時がある。

14
・有事の際の機能保持のため、市役所庁舎の建て替えは早急にしてほしい。
・自助、共助でやるべきこと、市が市民に取り組んでほしいことについて、市民に分かりやすく伝えてほしい。

15
・市の緊急放送が聞こえない
・車での声も何を言っているのかわからない

16 ・エコガラスの家のため、放送がほとんど聞こえない。
17 消防車が防災訓練に来ていただくと、世代を超えて訴求力がある。

18

・鷺沼台は市の無線放送が聞き取れないため、近くにスピーカーを設置してほしい。
・鷺沼台は風が強いため、火事が心配。防火対策を教えてほしい。
・町会では防火やテント、シート等各家庭で準備できないものを備蓄してほしい
避難する時の荷物の量を制限する必要性を伝達してほしい。
・災害セミナーの回数を増やしてほしい
・給水所の水の出し方を教えてください。
・避難場所は子安神社より鷺沼台の方が安全だと思う。
・並木を防災に活用できるようにしてほしい。
・大地震の時、踏切が閉まらないように対策して。
・停電の時の交差点の対策を立ててください。
・大地震の時、跨線橋が危険なら平時にここは通行止めになると表示、広報する。
・大地震の時、跨線橋の上で渋滞しないよう交通整理の段取りをつけてほしい

19 すばやい、正確な情報を望む。市役所からのお知らせはほとんど聞き取れないため、一度調べてみてください。
20 市の防災対策等みんなに周知してください。
21 水道の使用制限が3月の震災ではあったが、情報が届くのが遅く、戸惑ったので早く情報が欲しい。
22 私の地域には町会がありません。近隣住民との親交がなく、緊急時の連絡網が必要と考えます。是非、町会等の設立を望みま

23
・停電で困った。広報車で状態を知らせることはできないか。
・電池切れでラジオも使えなかったため、不安を感じた。

24 習志野市の地勢を考慮した避難地域、場所を設定してほしい。
25 食料の備蓄を望む。

26
・スポット（町会あるいは連合町会）的な地域情報が不足していた。
・避難場所の整備・充実をはかり、住民へのＰＲをお願いしたい。

27 避難先での必要物（食料、布団、暖房器具）などの整備は大丈夫。確保してあると助かります。
28 給水所が遠く、市に用意されているところも少ない。

29
・インターネットを使っていない。携帯も使いこなしていないので、情報量が少なく、ケーブルテレビなどで頻繁に情報を流して頂け
るととても助かります。
・私の住む東習志野地区は毎回停電がありましたが、全くない地域もあったと聞きました。理由をお知らせしてほしいです。

30
現在どのような対策が立てられてるのかをまず市民に知らせてほしい（できれば定期的に）それにより、市民の意識の向上も図れ
ると思う。また、このようなアンケートでさらに意見を求めていくことによってよりよい対策になっていくと思うのでいつでも協力したい
と思っている。

31 市内全域の地震に対して安全か危険かのハザードマップを早く市民に公表していただきたい。

32
・避難場所（小学校）に全て情報が届くようにしてほしい。
・防災アナウンスが2か所から聞こえるため、理解不能。事前にチェックしておいてほしい。

33
香澄在住。東京湾で発生する津波に対する情報が少ないことが心配。もし、想定外の津波が発生した場合、高い建物がないので
どこへ避難すればよいのでしょうか？（学校の屋上は柵もありません）津波対策の高い避難所を作ってほしいです。14号向こう側
までとても間に合いません。

34 緊急時の避難所などの充実を計ってください。
35 現在、鷺沼連合町会に加入していろいろ行事に参加している。しかし、避難場所の五中に不安を感じる。
36 防災無線は震災の際には活用されていなかったと思う。これを利用し、いち早く確実な情報を流せるシステムを作ってほしい。

37
①ペットを含めた避難対策を全国に先駆けて是非考えていただきたい。
②あちこちにあるよう壁などの点検をしてもらいたい。自己では限界がある。

38 情報を的確、正確に！防災無線は聞き取りにくい。
39 停電による断水（丸一日）で困った。給水車など素早く出してほしい。ラジオしか情報がわからず困った。
40 自主防災組織についてＰＲを願う

41
防災無線が聞き取りづらく、給水場所が分からなかった。スピーカーを多く設置してほしい。市内に大きな病院がないのが心配。地
震後数日、勤務先から歩いて帰った際、暗い場所が多く、門扉などが崩れていても見えずに驚いた。帰宅困難の時が心配。

【質問１０】市の防災対策について望むことなどがあればお聞かせ下さい。（自由記載）
（自由記載の詳細意見）
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42 緊急連絡等の屋外スピーカーによる音声に強弱があり、内容が聞き取りづらいので、スピーカ－設置数を増やすなどの改善を願
43 受け入れ対応や環境等、避難場所に格差があるようなので改善願いたい。
44 計画段階の市庁舎に緊急時の避難、対応場所を確保していただきたい。
45 緊急医療体制の充実
46 大久保4丁目の防災倉庫には毛布、水等防災用具の備蓄がない

47
避難場所に防災倉庫が備え付けてあるのかわからない。香澄の場合、津波が発生した場合にどこへ逃げてよいのか何の話し合
いもできていない。もっと市が迅速に対策を考えて事前にわかるようにしてほしい。

48
・短期施策：公立小・中学校の耐震性をきちんと確保し、子供たちを守るとともに、避難所として十分機能できるようにすること。
・長期施策：東北では踏切が避難の妨げとなったと聞いたので、京成津田沼駅前踏切の高架を具体的に検討してください。

49 とにかく情報がわかりやすく的確に早く伝わるようにお願いします。
50 谷津6丁目在住。防災無線が聞こえない。緊急時の対策を願う。

51
液状化地区の避難所は今回の地震で機能しないことがわかったので早急に対策を立てていただきたい。例）学校の建物を10階く
らいにして、上の方を避難場所及び防災倉庫で利用など
津波の際の対応を検討願う。小、中学校の建物は屋上に柵やフェンスがないため、高い場所（屋上）への避難ができないそうなの

52 震源が東京湾岸外、東京湾岸内それぞれの場合の津波被害の可能性について知りたい（香澄地区）

53

防災行政用無線子局（広報放送塔）の増設について
平成21年度まちづくり会議からの要望として「全然聞こえないと地震、火事または緊急時に心配だ」と町会から文書を提出したとこ
ろ、安全対策課から「特に実籾4丁目方面については局地的に聞こえない地域であることを確認しております。」と回答を得ている
が、一方、「市のＨＰや携帯電話へのメールを活用するように」ということで改善されていない。しかしながら、高齢化している当地
区では直接聞こえる放送が有効と思うため、再考、改善願いたい。

54

防災全般についてを取りまとめた情報がほしい。
例） ・粉ミルクやオムツなどが市の備蓄品に入っているか？
　　  ・津波が来た時にどのあたりまで水に浸かるのか？
　　　・市役所がつぶれた時、どこで市役所の機能が執り行われるのか？

55 地震発生時、10時間かけて徒歩にて帰宅。他都市の公共機関等が休憩場所として使えるように国、県に連絡を密にとってほし

56
老人の家族がおり、耳が遠いこともあるので、市で携帯の無線があるとよい。（枕元に置けば聞き取れるので）コストがかかるの
で、一部本人負担でもよいと思う。

57 防災以外の意見の記載あり
58 防災無線が聞こえず困った。市の給水車が来ていることなどがわからなかった。避難場所も液状化するので怖い。
59 3/11の地震で避難場所が液状化しているので、そこに避難するのはいかがなものか？
60 パニックにならないようなリーダーシップを取ってほしい。正確な情報を流してほしい。

61

3.11の時に地震直後から電気・水道が不通になった。電気は翌日の昼ごろに復旧したものの、水道は5日間不通。一戸建地区の
液状化で水道管が被害を受けた影響だったが、周囲のマンションが次々と水が出ていく中で、自宅マンションだけが水が出ないの
で、大変不便だった。水道局に毎日皆で電話しても全くなしのつぶてだった。市でライフラインの不通を一括管理し、水道局や電気
会社などに働きかけをして、一刻も早く復旧するようにしてくれるとありがたい。

62 東京湾で津波が起きた場合、一番被害が多く出るのは奥まった習志野、船橋等の地域だそうなので、津波対策をしっかりしてほし
63 非常時に持ち出せる品をいつでも買えるように市役所、公民館等で売るようにしてください。最低限どれだけのものが必要かわか
64 誰にでもわかるよう、大きな字で避難場所を何個も記入しておいたらどうか。
65 人を当てにせず、自分で自分の身を守ること。
66 災害時の障害者および高齢者が家族不在だった場合の対応はどうしたらよいか。

67
東京湾で大きな津波地震が発生した場合、習志野市は大丈夫なのかとても心配。西船橋駅や船橋駅から習志野市に歩いて帰宅
する道順（地図）などを発行して頂けないか。3.11以降、買い物などで電車に乗って外出するのが怖くなった。

68 成り行きまかせ
69 高齢で独居ゆえ、独居者の名簿を作成し、地震後に確認等してほしい。

70
五中、藤崎小ともに避難場所として適しているのか疑問。津波を避けられる条件が整っているのか？地盤は地震に耐えられるの
か？どこに避難するのが安全なのか再度検討してほしい。

71
高潮・津波対策について
最近の市発行の”地震ハザードマップ”に津波も記載されているが、指定避難場所等案内板にも記載してほしい。東京湾高潮、津
波に対する市の対策等についても広報等に記載して頂ければ安心できると思う。

72 防災行政用無線が聞き取りにくく、何を言っているのかわからない。わかりやすく工夫して頂きたい。
73 どのような防災対策なのか、わかりやすく、しつこいくらいにアピールしてほしい。
74 マンションなどの耐震性や対策、対応
75 上記の質問で知らないことがあるので教えてください

76
・防災倉庫の数を増やして食料、毛布などの確保を充実してほしい。
・ボランティアネットワーク等を作り、いざという時に独居老人などに対して手助けにいけるようにできたらよい。

77 集合住宅で、トイレが一番問題になりそうなため、公園や住宅地にも作っておいてほしい。

78
・市から放送される声（音）がはっきりした言葉に聞こえないので、わかりやすい放送にしてほしい。パニック状態にならないような
「知らせ方」をしてほしい。

79
・3月11日の震災の後、秋津地区の指定避難所になっていると思われる津田沼高校に避難せよとの広報があったので見に行った
ところ、先生らしき人から「来てもらっても困る」と言われた。
・防災無線は聞き取りにくい。

80
・防災サイレンがよく聞こえないので改良してほしい
・津波の発生や、火災時が心配

81 習志野市の津波による被害の可能性、その際どこの避難所に行けばよいのか明確にしてほしい。
82 家が築50年なので、耐震等をしていないが母と２人ぐらしで費用も用意できない。低所得者（84万円）の救済を考えて欲しい。
83 早く知らせて欲しい
84 防災マップおよび防災計画の見直し
85 市内に高台の所がないに等しい。想定外（津波15ｍ以上）の場合、避難場所がないに等しい。今の避難指定でよいのかどうか？
86 放射線量は市役所近辺のみならず、市内全体の測定を望む。
87 具体的な対策をわかりやすく教えてください。情報提供は常にお願いします。

88

・ガス、水道、下水道管の耐震化に努めて欲しい。
・公園に臨時設置の簡易トイレは壁が風でめくりあがりそうで、婦人の利用は困難との声多数。利用するには階段を3段上るので、
障害者には利用しにくい、また昇る際の手すりがほしい。
・今回の市の対応には各方面感謝しています。ご苦労様です。

89 現市役所は老朽化しているので、耐震のためにも新庁舎に建て替えてほしい。
90 何かとお世話になり、ありがとうございました。習志野大好きです。これからもよろしくお願い致します。
91 災害無線放送網の充実。①放送内容の質・量・音量の充実②施設の増設
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92

①第災害時における正確で迅速な情報収集および発信体制の整備と訓練実施
②①のためには市の指揮系統が混乱しないよう、市役所の庁舎建て替えを早急に行う。
③今回の大震災で、減災の発想がより現実的とわかったので減殺を個人でできることは各々がやり、発生後の市全体に対しる対
応が的確迅速にできるよう、諸条件、環境を具体的に整備し、積み上げていく。（たとえば火災対策、救護、病院確保等）（他市との
共助、連携体制づくり等）
④海岸地域への津波対策等個人でできない減災対策を具体的シミュレーションによって計画的に予算をつけ、執行していく。

93 水、食料の備えを万全にして頂きたい2.住まいの確保（仮設住宅）
94 防災無線が全く聞こえない（聞き取れない）

95
地域の避難場所は決まっているが、収容可能人数と住民の人数では大きな差がある。避難場所をもっと多く決めて欲しい。地域
住民の全員の安全確保のためにもぜひお願いしたい。

96
①3月11日地震発生時袖ケ浦に在住、当日西小学校に避難所を開設していることを知らなかった（翌日の朝、市役所に電話して
知った。※連絡方法をも打ち度検討されたい。
②避難所に水をもらいに行ったが、もらえなかった。対応が悪すぎる。

97 家庭で水や食料を確保することは限界があると思うので市である程度確保してほしい。
98 道路や側溝等液状化対策を早急にやってほしい。
99 防犯無線の音がよく聞こえない。

100
まろにえ橋の近くに在住。橋げたの下がひび割れていて地震が来るたび怖い。南部ほどではないが、埋立地ではない個所でも地
盤沈下や道路のひび割れが起きている。同じような地形の船橋市ではほとんど被害が似られないのになぜ習志野市に被害が集
中しているのか。

101 避難場所や自主防災組織等いろいろなじょうほうを広報車等を使って市内を廻ってほしい。ゆっくりと何回も伝えてください。
102 市の防災対策は積極的に行っているとは思えない。具体的な指導が必要と思われる。
103 介護5の母親と同居しているが、今まで市の職員、民生委員、高齢者相談員の方の家庭訪問は一度もない。
104 市内の活断層について知りたい。広報紙などで発表してほしい。

105
避難場所が谷津南小になっているが、3.11の地震の時液状化で近づけなかった。また、津波の発生時はどうするのか？早々に他
の場所に変更してください。

106 庭が液状化したが、床下等の状態がどのようになっているかわからない。（特に不具合は感じられない）

107
秋津5丁目避難場所は「津田沼高校」になっているが、津波が来たら全く安全でない。津田沼高校に聞いたところ、夜中など警備
上、高校の中に入ることもできないらしい。屋上へ上がることもはっきりしていないし、高校の職員も津波が来たら学校側の対応も
わからないと言われた。

108

3.11震災時市役所に用があり、行っていた。誘導もなく、職員が我先にと外に出ているのを目にした。市の職員の防災意識がどう
なっているのか、この人たちに市民生活を任せておけるのか疑問に思った。まずは市民を誘導する、それも池の周りではなく風呂
場に。リーダーを決めて各階ごとに大声で出口等を知らせる、などは当たり前のことだと思う。防災訓練等行っているとは思うが、
いざという時に役に立てるようよろしくお願いします。

109 道路、上下水道、電柱などの液状化対策。

110
①市内放射線量のお知らせを今後も”広報”で知らせていただけると安心。
②防災無線の内容がよくわからないので、何か良い方法がないでしょうか。

111 正直なところどのような対策をとっているのか詳しいことを知らない。
112 広報車からの音声が室内に居る時にはよく聞き取れない。
113 水や食料など３日分位は市で備蓄してもらいたいと思う。
114 防災無線が聞こえない
115 市の対策をＰＲしてほしい。
116 情報不足

117
子供の施設の耐震工事を一刻も早く行ってほしい。平成２８年予定では遅すぎる。市民の負担があってもいい、何よりも早くやって
ください。日常の不便より子供の命を優先してほしい。

118 ガスタンクが安全であるのか？

119
耐震強度の強いトイレ（水道使用）自家発電設備のある建築物を作る。
避難所は男女別の区切り。市内の銭守るための市内の防犯灯、ソーラーなどに窃盗対策。真っ暗な中は歩けない。

120

①.防災無線が何を言っているのかいつも聞き取れない（谷津３－１）②防波堤や水門、防災林の植樹をお願いしたい。③津波が
発生した時谷津駅より北に逃げるつもりでいるが、駅上周辺に人がたまることがないように人員整理をする人をたててほしいで
す。④配給の際の弱者への配慮⑤谷津４-３の郵便局の交差点、上に上る（＝北方面に行く）大切な道。道路の交通整理をお願い
したいです。自家発電信号等にはできないですか？

121 市に任せている。

122
一人暮らしの高齢者へのフォロー。一人暮らしの物にとって常日頃から不安な中で生活している。町会、民生委員等による常日頃
からの声かけ、震災時のフォローが大切。

123 市の「避難支援計画」を活用したい。
124 防災放送の声が割れ、聞きづらい。ガソリンの供給が不足・電気用品の品不足。
125 ライフラインの対策を十分に研究されたい。つねに対策を研究してほしい。

126
防災放送の内容が聞き取れない。放送が二重、三重に妨害しあって意味がわからない。（日鉄、四中、実籾のスピーカー？）防災
放送が聴けるような安いラジオはないでしょうか？

127

・防災倉庫に何がどの程度備えられているのか、誰がいつ開けるのか等の情報
・市の援助は災害後どのくらいから開始されるのか。援助内容等の情報
・防災対策に対しての市の援助内容の情報（個人やマンションへの援助）

128 個人の問題かもしれないが、市の防災対策についてよく知らない。
129 地域ごとに徹底した避難訓練と教育（東日本震災時も常に訓練した地域は人的被害が少なかった）をしてほしい。

130
防災無線は窓を開けても何を言っているのか聞き取れない状況である。防災には全く機能していないので、改善をしてほしい（秋
津1丁目）。

131 市でどんな防災対策が行われているのか、もう少し知らしめてほしい。

132
2，3日分の水や食料は個人で確保しても、その後市からの援助は期待できるのか。全くできないのか、詳しく知りたい。どうやって
個人に届くかも知って安心したい。

133 簡易または仮設トイレを学校、公園に設置（通常は不要なものであるが）

134
近くに公園がある。指定避難場所ではないが、今回の地震時にはそちらに避難した。市の方で一度公園周辺の道路に関してもき
め細かく指導、確認を願いたい。

135 耐震ビルの開放、避難所に。正確な情報の発信を市の放送で行ってほしい。
136 町会の訓練は容易なもの（消火器やＡＥＤなど）だけでなく、一連の行動を訓練してほしい。
137 防災無線の放送が反響してしまってほとんど聞き取れないので、改善してほしい。
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138
高台にある我が家は防災無線が反響して内容がわからない時が多々ある。何かあった時には情報が大事なので改善して頂ける
とありがたい。

139 市はこういうことがあると何かと大変ですね。頑張ってください。

140
三陸から房総沖にかけて今後30年以内に30%の確率でＭ9級の地震が起きる可能性があると聞いている。現在の避難場所が津
波等に対して大丈夫なのか早急に再検してほしい。

141 安全な避難場所の設定とその周知。道路の拡張と整備。
142 避難場所、避難所の安全の見通し

143
地域の高齢者、障害者、乳幼児を持つ家庭について地区の町会長、民生委員他さまざまな役員が名簿を持ち、いざという時に対
応し、誘導してもらえる仕組みづくりをお願いしたい。

144
自主防災組織や避難場所などの防災対策等について、地域の新聞などを利用してＰＲに励んでいただきたい。行政は仕事をして
いるつもりでも、住民は理解しておらず、いざとなったら何もできないのが現実だから。

145
地域、地区ごとに防災訓練などをしてほしい。幼児がいて情報が聞き取りにくいことがあったので、もっと何回もいろいろな情報を
流してほしい。

146 市、地域の情報を確実に知らせる方法を設定してほしい（防災無線は聞きづらいことがある）地域の連絡網を強化する方法を確立

147
3.11の時感じたこと　停電が長期間続いた（1～2日間）したがって下水道にも不便を強いられた（団地なので）役所からの停電に関
して復旧の説明が全くなし。いざという時何もできない役人は一般人の助け合いを見習ってほしい。

148
香澄地区在住。今回の地震でも多大な被害を受けたが、この状態で今後の巨大地震ではどうなってしまうのかとても不安。避難場
所の確保、食料、ライフラインの確保、万全な態勢で習志野市民を守っていただきたい。香澄小、七中の屋上にフェンスをつけても
らいたい。子供たちを守ってください。

149 津波発生時の避難場所、避難所を検討してほしい。（民間のマンション等）訓練もしてほしい。

150

①建設関係の知人が復興するにあたり、ガソリンスタンドに並ぶ時間がロスタイムになり困っていた。復旧作業者はスムーズに給
油ができるようにするなど対策をマニュアル化するとよいと思う。
②夫婦共働き。帰宅難民になった際、子供たちは避難所に行くよう指導しているが、避難所が壊滅的だった場合などあらゆる場面
を想定して、○○の場合どうしたら？どこへ？などを記載したマニュアルを地域ごとの版と習志野市全体版とを作成し、各家庭に

151 防災対策以外のコメントあり
152 防災無線が聞き取りにくい。車が多く、風向きに関係なく全く聞き取れない。
153 袖ケ浦から実籾に転居したが、全くと言っていいほど市の放送が聞こえない。是非検討してほしい。
154 戸別に笛をお願いします。

155
習志野市内の大学の諸教授方と日頃よりつきあい、実際に地震が起きた時どのように力を貸してもらえるのか、又、住民が学生
に力を貸せるのか等実際に即した話し合いをし、その結果を広報等に発表してほしい。（土木工学、ロボット等有名な分野がある

156 避難場所の指定は袖ケ浦、運動公園になっているが、夜や雨の時にはどうするのか。皆が集まったあとのことを教えていただきた
157 幼・保・小・中・高の学校の耐震工事を急いでほしい。津波対策を早急にしてほしい。（もしあるなら、市民に周知してほしい。）
158 災害があった時、特に食料など早い対応をしてほしい。

159
鷺沼4丁目在住。防災無線放送が以前はきのこ山(缶詰工場）にあり、よく聞こえたが、マンションが建ちなくなってからは全く聞こえ
てきません。今後、災害が起こった場合が心配。

160 防災無線がよく聞こえない。八千代市の放送の方が室内に居てもよく聞こえる。

161
高台に住んでいるのだが、坂を下りた下の五中が避難場所のため、別な避難場所はないのでしょうか？大地震を想定して防災訓
練をお願いします。

162
藤崎在住。水道の水に色がついた。お風呂は茶色になり、問合せをするとちゃんとした回答がない。巡回している車の方に聞いて
も回答があやふやだった。基本はちゃんとした情報を、連絡網などを作り、流してほしいと思う。そのための地域の班であると思う。
町会費を少しＵＰしてでもきちんとした情報を流すことはとても大事だと思います。

163 市内保育園、幼稚園、小学校等がそれぞれ災害発生時にどのような動きをするのか、市としての見解、周知徹底をお願いしたい。

164
今回のような大きい災害の時は公的な情報をどのように収集すればよいかわからない。避難所に先ずは言って情報収集するのか
その辺りをガイドラインとして示してほしい。

165 団地で独居、70歳なのでもう何も対策をしていない。市の防災対策等でよい。
166 市の有線放送が聞き取りにくい。緊急の場合困る。早急にお願いします。

167
避難場所が遠く、場所に到着するまでに明かりもない場所が多く、坂道もある。もっと近くの場所に避難できるようにしてほしい。家
庭に高齢者がいるので皿に心配。

168

今頃になってこんな程度のアンケートを取る主旨が不明。地震当日に防災放送が何も機能しなかったことに失望した。下水規制は
周知されず、どんどん流している地域が多かった。各ポストに入れるなどもっと工夫が必要だと思う。自治体では扱えない案件に
ついては相談窓口を紹介してもらいたい。説明会の前に資料を配布しなければ質問すらできない。説明会ではあいさつに時間が
とられて質疑応答の時間が少なすぎる。

169
地域によって防災対策がまちまちの様だ。市が指導して最低限の事がなされるようにするべきではないか。3月の地震時も各戸安
否確認を素早く行ったところ、一切何もしなかった地域と対応が一定でなく、市からの要望のなかった様だ。

170
有線放送が聞こえにくい。風向によっては全く聞こえない。言葉をはっきりいう。たまに何をはなしているのか、まったくわからない
人がいる。

171
保育所に備蓄されている水や食料などは被災した場合は市民にも配られるのでしょうか？そこの方く所に在籍している園児しかも
らえないということはないでしょうか。

172
私の住んでいる家の下の道は裂けて段差ができ、市で直してくださったが、わたしの家のタイルの外壁が少しずれ、浄化槽の周り
が沈んでいるようで心配。通学路だけに子供の安全を守りたい。

173
・避難場所にどの場所にも公衆電話がないのはなぜなのか。
・公民館等に緊急時通話可能な電話を設置すべきではないか。

174
液状化の発生で、避難場所まで行けなかった。建物の内部に居た方がよいのか外に出た方がよいのか判断がわからなかった。
市の誘導をお願いします。

175
緊急を要する場合、直ちに広く通達できる、街頭放送（市の伝達、警察等）を通して市民に伝達することが先決です。絶対に守って
ほしいものです。また、危険が予測されるところは早急に知らせることです。子供たちにもわかるような伝達方法を普段から用意し

176
市役所、警察署等からの放送の声が、何を伝えているのか全然わからずに大変困っております。是非早く改善をお願い致します
（拡声器）？

177 情報無線がよく聞き取れません。全市民現状で大丈夫なのでしょうか？

178
地震に対しても知識は一般市民およびすべての国民は知らないことが多すぎる。それは対策不足や訓練不足になっている。この
調査もなおざりで再調査が必要と考える。実をとるべきと思うがどうか。避難場所である津田沼高が液状化のため使用できず返さ
れた、地震のことを知る人が調査すべきだ。

179 防災以外の苦情の記載あり
180 今、井戸が見直されているので避難所に設けて欲しい。
181 災害情報の速報
182 外に設置されているスピーカーの放送がとても聞き取りづらい。ほとんど聞こえてないので、意味がないと感じます。
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183
避難所のトイレの整備、炊き出し用のかまどの整備。自治体によっては公園の地下にお水槽が作ってあり、所定の場所に簡易便
器を設置することで臨時のトイレになるよう整備されているところもあります。また公園の椅子が炊き出しをする時のかまどになる
よう整備されているところもあります。習志野市でも、このような整備を是非してほしい。

184 防災無線の放送が全く聞こえないので聞こえるようにしてほしい。
185 防災として「火」がいちばん怖いと思う。地震で発生する火事のことをどのように習志野市としては考え、準備されているのだろう

186
ＮＴＴの社宅や県の教職員住宅など数年前から空き家になっている。今回の東日本地震の際にも避難住宅として活用できないの
かと思っていた。市から働きかけるなど今後の震災対策として検討してしくみづくりをしてください。

187 スピーカーが聞こえにくい。（すべてのお知らせに対しても）
188 香澄は地盤が弱く、海にも近く津波も心配、私自身、具体的対策はわからないが、地盤強化津波の対策を広報などで示してほし
189 市内の緊急放送（市、警察）がよく聞き取れない時が多くあるので家の中に居ても聞こえるようにしてほしい。
190 我が家は津波、台風の心配はないが、地震についてのみ市の防災対策を望む。
191 液状化に驚く。津波に襲われた際、どのあたりまで水が来るのか知りたい。
192 市役所から放送される電波の音声が聞き取りにくいのでもう少し早くはっきり聞き取れるようにしてほしい。
193 市の防災対策がＰＲ不足である。
194 緊急時に流れる放送がよく聞こえない。そんな時、どこに聞けばよいのか知りたい。
195 市が具体的にやっていることが末端までは全く届いていないのでは？
196 津波発生、ハザードマップが必要

197

・市内の避難場所の充実（公園、公民館）道路整備（特に遅れている）
・貯水池、排水溝、（大雨、津波、洪水）
◎特に習志野は埋立地が多く、第災害の対応が心配
◎アンケートの送り方がわかりづらい。もっと簡潔に。

198
・２日間は生き延びる知恵はあると思っている。自宅に居た場合のみ（食料、水、その他備蓄品）
・ただし、外出先の場合は想定外が多すぎて。又、地域の避難場所が本当に安全なのか疑問、大震災の場合どこも安全とはいえ

199 今だけでなく、常にこころがけていることが市民、行政ともに必要だと思う。訓練は特にもっと徹底する方がよい。

200
発災時に行政が出来ることは限られている。もっと自主防災会が自主的に行動するように指導してください。多くの人は行政がな
んとかしてくれると思っています。

201 今回の東日本大震災発生についての家屋の屋根瓦の破損落下にシート等（雨漏り防止の「備蓄」を若干用意してほしい）

202

災害時習志野市に望むこと
[1]町内会の回覧板、掲示板を活用して公報活動
　（1）市内の災害状況
　（2）市民への要請事項
　（3）緊急ボランティアの募集
[2]災害時市役所業務応援隊の発足
　（1）ボランティアであること
　（2）年間数回の訓練
　（3）団塊世代の活用

203 一番は食料の確保が心配。赤ｔｙ何がいるため、ミルク、オムツなどの買いだめには限度がある。（サイズ等）
204 面倒とは思いますが、防災マップをポストに配っているのはいいと思う。その時、目を通すので頭の中に入る。

205
習志野市の震度はどこで計測しているのか？埋立地における新度が表現されていないように思う。防災マップでも地盤により震度
が違うように表現されている。

206
各所、防災のための放送をしていると思うが、今現在の居住区はマンションが林立しているためか反響が大きく、せっかくの放送も
聞き取りづらい。屋敷四丁目ライツ、ミレナ、パナソニック社宅実籾コスモステージの周辺に新たな設立を要望。

207
習志野市は海が近いので津波の発生、液状化の発生が一番心配。海岸に近いので避難場所が心配。自宅の地下場は高い建物
があまりない、学校などは人でいっぱいになりそう。

208
避難場所が液状化になっているのにその後変更するのかそのままその場所に避難させるのか。お知らせもなく不安。もっと素早い
判断を願う。

209
市のお知らせが改良された様子だが、七中のスピーカーの方がよい。まだ改良されたい
2.5ｍ以上の津波対策について不安がある

210 大津波や液状化が発生した場合、今の避難場所は使用不能。最悪の場合どこまで逃げなければならないのか知りたい。

211
・避難所に耐震井戸（学校）水不足
・避難所に自家発電設備（地震は昼間だけでなく夜間にも起こる）
・上記について市広報へ

212
・市の放送が聞き取りづらい（詳細が分からない）
・現在賃家に住んでいるが、火災報知機等が付いていない（消火器も期限切れ）
・市内の住宅すべてを災害時の二次災害から守るため、防災設備設置を徹底してほしい

213
3.11（東日本大震災）の際には液状化による市職員の皆さまに側溝等の泥を片づけていただき、ありがとうございました。ただ、側
溝の修理の際、だいぶ下がってしまいましたので、道路と家の間の側溝が一段と低く時々転んでしまうことが難点です。修理後は
ご覧になられましたでしょうか？

214 一人住まいのため、情報を知らせて欲しい。

215

・住民が安全に避難できるのかどうか。市は真剣に防災対策に取り組んでいるとは思えない。備蓄品（食料、生活用品）は十分な
のか、どのくらいあるのか知りたい。習志野市の広報は市役所の建て替え等をよく掲載しているが、まず市民の安全安心の防災
に取り組むべきであると思う。今は、防災と強化する時なのに、なぜそういうことがでてくるのかわからない。放射能測定器の貸し
出しもすべきだと思う（他の市では既に行っている）すべて対応が遅い。

216
・原発やコンビナートから発生する目に見えない物に対する対策をきちんとしてほしい
・井戸水の使用出来るものを検査しておき、使用出来るように準備しておく。井戸水のある家庭の調査。
・町会を活用した地域活動を普段から市役所でバックアップしていく行政を望む。

217 ハザードマップがほしい

218
質問８に出ていた「緊急情報サービスならしの」に登録するべきと感じた。これから調べて登録します。一人でも多くの方が登録し
てくれるようなよい方法（お金がなるべくかからないやり方で）が見つかるとよいですね。

219
・水の確保のため、学校、公園などに井戸を掘ってほしい。
・非常の際の連絡手段は今の広報車だと聞こえにくく、わかりにくいので自治会を通した連絡も考えていただきたい
・マンホール利用の非常用トイレ、ソーラー証明灯、耐震性町水槽など浜松市が積極的に取り組んでいるので参考にして頂きた

220
・子供がいるので、迎えなどの連絡がすぐに取れるように工夫してほしい。
・住宅やガス、水道といったライフライン食料等の確保
・地震だといつもと違うのでいろいろな面での安全や何をすればよいかを市で明確に示してほしい

221
袖ケ浦東小学校の東側地域ではほとんど防災無線の放送が聞こえません。震災当日も何を言っているのか全く聞き取れません
でした。袖西小はよく聞こえますが、この違いは？袖ケ浦東小は避難所の１か所だと思いますが、これでは機能しないと思います。
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222
今回の地震で、こちらから市役所に電話をしないと何も情報を得られなかった。断水（１週間以上）したのに、水をもらう所さえ情報
は来なかった。有線放送ははっきり聞き取れず（地震の時だけはもっと大きい声でやってもよいのでは）市役所は受け身的な存在
だと改めて感じた。ＴＶや新聞で知ったことも多かった。もっと積極的に情報を発信してほしい。

223

・未だ下水作業（バキューム）を行っており、ご苦労様です。
・当地域で発生した液状化については早い対応であったと思います。
・先日、防災訓練を行ったが、通り一遍の訓練ではなく、今回の反省も含めた実戦的な訓練を行っていただきたい。いずれにしても
市の担当の皆さまご苦労様でした。

224 ・質問9の7.と8万が一の時の暑さ、寒さ対策、子供のメンタルケア

225
上記の質問6の避難場所についてですが、この地域（谷津3丁目）は谷津南小学校。しかし、3.11の地震では、液状化で南小に入
れなかった。市議会議員の方がパトロール者で谷津小への避難を何度も呼びかけていました。市で大地震に備え、どこへ避難し
たらよいかを的確、明確に町への呼びかけをしっかりとお願いしたい。（どの場所への避難が一番安心なのかをあらかじめ数か所

226
家の後ろが土手のため、市の危険区域なので大きな地震の時は心配です。特に3.11の地震の時、家の前を掘っており、埋め戻し
の土がなかなか来なかったため大分家が動いた。まだ、下水工事も終わらないので道路はでこぼこで、家は常に震度２～３の揺
れで困っている。早く工事を進めてください。一日も早く工事が終わることをお願いします。

227 防災放送を使った速やかな伝達を希望する
228 市が積極的に地域の自主防災組織に物心両面で支援されたい（指導、情報提供含む）

229
避難所は近くの公立中学校だが、体育館の天井が一部落下、その後どうなっているのかわからない。今後、避難所として機能して
いくのか疑問。

230
毎夕のお知らせ放送は声が割れて聞き取れないので、是非改善してください。3月11日夜まで何の放送もなく、翌日給水車の知ら
せも全然聞き取れず、昼間で停電でエレベーターも使えず、心細かった、状況を放送していただけたらありがたいと思った。暗い
中、ラジオだけで一人で過ごした。

231 防災無線を使ってきめ細かい情報を流してほしい。
232 マンションの3階に在住。8階～上の方では大変な被害があった。
233 防災無線が聞こえなかったので心配した。

234
・下水道の処理について　秋津の人口も多く、秋津地区で処理してほしい。川の位置でストップした場合は秋津はどうするのか？
川に放流しないでほしい。
・第七中学校は避難場所だが、津波の時は学校の屋上に24時間入れるのか？（開放されているか）

235
東京湾で地震がないとはいえない。津波の恐れもある。緊急避難場所の見直しを早急にしてほしい。14号線より海側なので、各地
区の徒歩での道順なども作成してほしい。

236

①習志野市地域防災計画（Ｈ18年度修正）の的確な実行を市当局が率先して具現されたい（例：3.11の震災時に等計画に基づき
各レベルでの対策本部を立ち上げたのか）
②3.11の厳しい震災を見聞きして防災の意識が高まっているのに何故に市の統一した防災訓練を実施しないのか。昨年は実施し
たのに。

237
①地震が起きた場合、市の防災放送が聞き取りにくいことがあるので、各商店、区内役員に情報伝達を徹底し、道路沿いに目印と
して旗を掲げ、市民に避難誘導を行ってほしい、車を運転中の物にもわかるように車を停止させ、避難させてほしい。
②避難場所にはソーラーパネル等で情報を必ず確保できるようにしてほしい。（図あり）

238
・避難所の見直し（防災倉庫）・ライフラインの耐震・水、食料の避難所への備蓄を多くする・被害にあった時の補助ｇは市町村によ
り差がある、これをなくするように保険等を国に求めてはどうか・住む市により格差をなくする対策を県、国へ求めるべきである。

239
藤崎小学校の奥（三山、田喜野井との境目）に住んでいるので防災無線はいつも船橋のがかすかに聞こえ、習志野市のは全く聞
こえない。過去に要望したことがあるが、『近くだと、騒音になる』とか『距離は均等に設置してある』との回答で今回の地震、津波で
聞こえなくて本当に大丈夫なのかなと不安を感じた。

240 市は老齢者の家庭について少し考えてください。私の家の付近にｊにも老人家庭が多いが、あまり市の連絡員等の姿を見ません。

241
・防災放送がほとんど聞こえない。早急に聞こえるようにしてほしい。
・自宅が鷺沼温泉の隣で、鷺沼温泉の家屋、煙突が古く、地震時の倒壊や火災が非常に心配である。市の方で指導をしてほし

242 居住区の土壌状況（液状化）がどの程度の地震に耐えうるか、状態を知りたい。

243
1.茨城県の原発に事故が起きた時の対応策はどのようになっていますか
2.東京湾内で発生した津波への対応策はどうなっているか？

244 各家庭から避難場所までの安全確保と避難場所が安全なのかの再確認が必要かと思う。

245
災害後すぐ復興の対策がとれる市の対応をもっと徹底できるようにするのにはまず予算の準備が必要。日頃市が赤字財政なら十
分は対応策はとれない。早急に習志野市の財政を黒字にして余裕のある市の行政をしてほしい。これこそ根本的な市のやるべき
最優先であると考えます。市長はじめ行政のＴＯＰはよーく考え、実行してください。

246
家の耐震を市の主催で見ていただきました。実際にくわしく検査はしませんでしたが、予想では今度震度5～6の地震が来たら半壊
以上になるのではとのことですが、耐震費用100万円くらいかかるとも。年金生活の一人暮らしでは大金出せません。家と運命をと

247
・今回の原発の件で「想定街」の言葉がよく用いられましたが、何か違和感を持ちました。この用語で責任逃れの感がします。
・地震に限らず、防災についての市民の認識をどう高めていくか、また、不動産業者等に規制をかける必要はないのだろうか。

248
76歳独居。足腰が悪く、動作が機敏に対処できず、いざという時心配。ご近所、隣等やはり高齢者。若い人がいても子育て中の方
にお願いするには申し訳なく思っている。

249 習志野市ＨＰ等を使い、細かい情報提供を望む。
250 市役所からの音声広報は全くと言っていいほど聞き取れません。災害時に役に立ちません、早急に改善してほしいです。

251
市の対応の悪さは未経験からくるものと理解しているが、それにしても少しひどすぎたと思っている。この経験を生かして対応マ
ニュアルの完成を急いでもらいたい。

252
市からのスピーカー放送が音が割れて聞き取れない。地震の時には、市に電話して放送があるごとに確認していた、普段も市か
らの行方不明者や案内についての放送が聞き取れない。緊急に備えて改善をお願いします。

253
袖ケ浦団地在住。水道が使えず、とても困った。給水車も夜は来ないので不便だった。我が家は乳児がいるので、非常時に避難し
た先で泣いて迷惑をかけたりしないか、とかおむつ等支給されるのかがとても心配。

254 今、どんな状況かわからないことが一番不安だ。市のスピーカーなどで繰り返し状況を流すなどわかるようにしてほしい。
255 市内の防災無線はいついかなる状況でも放送の主旨が徹底されるよう是正をお願いしたい。
256 市本庁舎の一刻も早い引越し、建て替えを。

257
・大きな地震で高台に逃げるようにという。特徴のあるサイレンを市内に流れるように、聞こえるようにしてください。
・近くの高いビルにも避難できるような仕組みがあるとよい。
・下水道の不通により、トイレが一番困った。携帯トイレのようなものを考え、開発し、身近に置いておきたいですが…

258 テレビの地震速報に習志野市はめったに速報が出ないのは何か理由があるのか。殆ど出ていない。
259 3.11の災害を参考にして工夫、改善、そして訓練です。

260
六中学区の避難場所について。六中の液状化を考慮し、避難場所を変更すべきではないでしょうか。花咲、屋敷、本大久保、それ
ぞれ分散した方がよいと思います。

261 衣、食、住の確保
262 地震発生時の対策等知らないことだらけ。広報「習志野」で具体的にわかりやすく（高齢者でも理解できるように）説明してほしい。
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263 緊急情報をしっかりとしてほしい。

264
今回の3.11で道路が軟弱なことが証明された。水道、ガス等ライフラインの管理、維持のため繰り返すことが多々あり、完全に補強
ができていないものと思われます。そのため、宅地から道路へ液状化した泥が流れ出した。市として、これからどう対策していくの
か見守りたいと思う。

265 緊急時、又は日常何か言っているな、程度で市からの放送がよく聞き取れない。放送の意味がないので是非調べて欲しい。
266 有事に際しても避難場所、学校、体育館、公民館等の建物、設備の老朽化が目立つため、整備を早急に望む。
267 広報スピーカーの内容が聞き取れない事が多い。風向のため？

268
市役所からのお知らせ放送を聞こうと窓を開けるが、途中で向きをかえてしまうため聞き取りにくい。全部の話が終わるまで同じ方
向で放送してほしい。

269
袖ケ浦6丁目の避難所はどうして東小学校にしているのか。京葉道路が破損したらどうするのだ（今度の地震で小さいガード井が
通行不良になった）香澄へ抜ける車両道路はどうして作らないのか。6丁目は陸の孤島である。

270 Ｕ字溝の雨水の流れが正常に機能せず、常に水だまりになっている。

271
避難場所がどういう状況で人を受け入れるか確認してほしい。3/11に千葉工大に避難したが、寒風吹きさらしの中、屋外に（校舎
外）に出された。屋外にストーブが用意されていたが、風が防げるはずもなく、子供を連れて混雑する中、ストーブに当たれず、寒
さに震えていた。避難場所なのに、屋内に入れてもらえないとは知らなかった。

272 広報「習志野」に防災対策の特集を組んでください。

273
逆に質問します。①ライフライン、特に水道下水道について　日常のメンテナンス、市として力を入れてやっていますか。②災害発
生時の緊急対応を準備して訓練していますか

274
防災放送のスピーカーがよく聞こえない（聞き取れない）※現在市役所の放送でも感じている。スピーカーの設置場所、数、性能等
を検討する必要があると思いますし、かなり前から感じて市役所に投書したことも過去にありますが、改善されていません。

275 役所からの放送設備は、放送がずれて（二重になって）聞こえるのでいざという時は困る。

276
袖ケ浦団地在住。世帯が多いので、地震発生時の給水等どこで開栓していたのか全く分からず、すべてが遅い行動となりました。
団地中央で発信してもらうとありがたい。

277 津波の発生、避難場所等について周知してほしい。

278
3.11で津波が一番恐ろしいことがわかりました。近くの避難場所は海抜の高さはあまりないように思うのですが、海抜も書き入れて
くれるとありがたい。

279
・情報の伝達方法　テレビ、ラジオのほか、地区での方法　市から町会等への（地区に組織、活動方針、方法あるが）速やかに個
人への伝達　今回のアンケートの様に質問８近代物質を持っていない人への配慮をお願いしたい。
・病院等の受け入れ状況について広報等で知りたい

280
八千代市に隣接する場所に在住。八千代市の無線放送に比べ、習志野市の無線放送は全くと言っていいくらい聞こえてこない。
（放送しているかわからない）八千代市の放送を聞くたびに、緊急時にはどうなのかと思っていた。

281 3.11の時には市からのお知らせもなく、電気がつかなくて情報不足だった。避難場所も使用できなかった。
282 このようなアンケートを取っていただき、うれしく思います。今後、このちょうさの結果も是非記載してくださるよう希望します。
283 習志野テレビを利用して現状（災害状況）を常時放送する。
284 団地等は市があまり関与していないようだが、住民税は払っている。市民と同じように扱ってください。
285 「まずわが身」と言われたが、少々複雑な心境。

286
①巨大津波に襲われた時の袖ケ浦地区の避難場所の指定を防災によって示してください（作成してください）
②現在東京湾習志野沖の防潮堤の高さを教えて欲しい。
③過去これまでに起きた津波の最大の高さを教えて欲しい

287
災害時、情報の伝達をできるだけ迅速に見通し等も示してほしい。対処方法や連絡先等の情報がほしい。今回、下水が詰まり、流
れず大変だった（マスの前後が詰まっていたようだ）有料でもよいので非常に困ることなので対応してほしい。市の職員の皆さま、
今回の地震では大変だったことと思います、ご苦労様でした。

288 拡声器からの情報が聞き取れない。掲示板へ貼紙としたらどうか。
289 一人暮らしで心細い。地域で中心になって動いてくれる人があれば心強いのだが。
290 要介護5の夫を抱え、どうしたらいいかすごく不安。

291
災害時の連絡が遅い。パソコンのない家もあるので、連絡方法を考えて欲しい、茜浜に仕事場があるが、防災対策はどうなってい
るのか。大きな災害の時の津波、液状化が起きた時どうしたらいいのかわからない。

292 市の防災体制を具体的に広報してください。

293
高齢の親がいるため、今回は臨時トイレが少なく、遠かったことが困った。町会での密の連携が取れるように、年間の防災訓練を
数多く実施して個人一人の意識を高めるようにしてほしい。防災訓練に、出ても出なくてもよい状況ではいざという時に対応できな

294 特になし

295
３月１１日の震災の当日、パークタウンは停電、断水で真っ暗の中不安に思っていた時、平川議員が地域を車で回り、谷津小と千
葉工大が避難場所であること、イオンが営業していることを知らせてくれ、とても心強かった。他の議員さんももっと市民のために
何ができたのではないなと思った、特に災害の状況など正確に知らせて欲しい。

296 袖ケ浦の給水車が毎日同じところに来ていたが、時間帯によって場所を変えて広く多くの人が貰いに行けるように考えて欲しかっ

297
幼稚園、小学校等多くの人命を抱える施設の耐震工事を最優先すべきだと思う。資金が足りないのであれば、市民全体で募金等
募ればよいと思う。企業からの寄付も頼む必要があるのではないか。

298 孫（３歳、６歳）親が帰宅できるまでの対策をお願いします。
299 希望者にヘルメットを無料化割安に手購入できるようにしていただきたい。
300 市の中で地盤のゆるい所、地震が起きた時の危険度が高い場所が知らせられれば。
301 谷津南小学校は液状化しないのでしょうか。もっと安全な避難場所はないでしょうか（谷津４丁目在住）

302
昔から建っている家で樹木が伸び、手入れ不足で隣の屋根の瓦にスレスレ、もし大地震が起きた場合トラブルになりかねない。
又、電柱にひっかかっている木もある。手入れをするよう広報で呼びかけてほしい。

303 全市民に3.11を見直し、アピール機会を是非作ってほしいと思う。特に高齢者対策を地域ごとに見直してください。
304 市の広報が聞こえない。広報車が名和っても何を言っているのか殆どわからず。広報の仕方を検討されたし。

305
市役所からのアナウンスが聞こえない時が多々あり、音量の問題以外に話し方の工夫を（エコーがかかったり、言葉が重なったり
聞きづらい）

306 市議の方が小学校へ避難させてくださり、主人が帰宅できず不安（妊婦）親が共稼ぎのため、子供を守ってくださり心強かった。
307 ①食料の備蓄をお願いします。②使いやすい仮設トイレ（段の高いのはだめ）の用意
308 防災無線がよく聞き取れない、どこにいても正確に聞き取れるようにしてください。

309
◎学校の耐震は大丈夫か（子供を守るためと避難場所としての機能確保のため
◎3/11当日、踏切が閉まっていて車の方が帰宅にひどく時間がかかったと言っていた。電車も止まっているのに…

310 防災無線の音割れで放送内容が聞き取れないこと。
311 質問7,8などの市民の周知徹底を図る必要がある。
312 防災対策を市としてどの程度そなえているのか、内容がわからない。もっと防災について啓蒙すべきではないか。
313 地域ごとに避難所の公示、備蓄食料の容量の何日分かの具体的公示、避難ルートの明示、津波の発生時の高台の具体的公示
314 いざとなると市も混乱すると思います。市民への情報伝達方法、市民からの連絡方法などの広報通信情報手段を確立してほしい
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315 わからない
316 狭い道をもう少し広く、町の中の電柱の立っているところが位置が悪いのが多い。
317 東京湾でのる波に関する情報が少ない。最大何ｍくらいかを知りたい。5階建てなので、最上階への避難を考えているが。
318 市民への情報開示、徹底を望む

319
よく市と警察から防災放送みたいなのが流れるが、声が団地などで跳ね返って何を言っているのかが聞き取れなくて困っている。
もう少し改善されないのでしょうか。

320 どこの避難所に行ってもトイレの数が不足だと思われるので心配している。ぜひこの点を検討願います。

321
自宅前の側溝に液状化による砂泥が堆積している、市とは除去を再三、再四要請するも未だ3月11日の状態のままである、ホット
スポットが千葉県にあるが、子の側溝は放射線量について懸念すべきはないのか確認したい。孫が毎日この付近で遊んでいるの
でｍ、大変心配である。早急に測定をしてほしい。安全なのか、注意すべきか。

322
◎防災無線がハウリングして、何を言っているのか聞き取れない。緊急時には文章よりも「この音が鳴ったら避難」というようなサイ
レンがあった方がいいと思う。「緊急情報サービス」は「災害」と「火災」に分けて欲しい。

323 市一律の防災対策を行うのではなく、地区にあった対策を地区の住民と一緒に作成する、といった対応をしてはと感じる。

324
災害時の交通機関状況（ＪＲ，京成）などリアルタイムに放送してほしい、父親が帰宅できず、母子で不安な夜を過ごすことになっ
た今回の震災だが、もし、避難所を開放して頂けたら心強かった気がする。

325

・防災無線は聞こえないと思う（普段も相当努力していても聞こえない）
・防災無線の情報は相当遅い。3.11の時、前日の夕方4時ころの情報を朝流していました。夜には2度も3度も変わっていたのに、
前日の相当古い情報を流していたのです。勤務時間までの情報！と思って腹が立った。緊急時はいち早い情報を流してほしい。
役所職員の勤務時間内録音して朝市の放送で！と驚きあきれました。勤務時間内、朝早く出ることもなく、自分の生活の方が大切
なのだと役所の職員手どんな人がなっているのか？最低だと思う。アンケートに出てきた問題点、はっきりと示してください。3月12
日朝何を流したかぜひ確認だけでもしてくださいね。

326 ペットと一緒に避難できる場所を作ってほしいと思います。
327 市役所の職員の方の努力をお願いするとともに、地域の防災ネットワークの確立をお願いします。避難所のふとん、食料の長期確

328
1.住宅地の液状化対策の確立
2.ライフライン、特に下水道の被害防止対策
3.避難場所の見直し（液状化により避難困難）

329
避難場所、避難所を時々広報に載せてほしい。避難誘導を迅速、的確にお願いしたい。水、ミルク、紙おむつの備蓄を十分にお願
いしたい。「緊急情報サービスならしの」への登録方法を教えてください。大きな災害の時、行政の指導で市民は動きます。私達が
安心して頼れる行政であるようよろしく願います。

330
海からの川が我が家の前で（京葉道路）たまり場のようになっている。津波が木たらと思うと、引っ越そうかと不安になる。海（霊
園）の方に堤防がないのえ、台風の時など川の水が見えるほど高く波打っている時があったので、こわい。東北も川のそばが一番
奥まで災害が大きい。

331 他の人たちに頼ることなく、出来るだけ日頃より準備することが必要だと思う。
332 耐震化率日本一をめざせ
333 備蓄倉庫、備蓄品について
334 袖ケ浦地区のように自身で下水道が使えなくなると、とても困るので上、下水道の耐震化をお願いしたい。
335 すばやい態度を特に願います。

336
指定されている避難所より、他の避難の方が安全で行くにも便利。わざわざ危険個所に避難することは無いと思う。指定された避
難所に行くには高速道をくぐり、液状の発生しやすい所に行くのは疑問。

337
①鷺沼地域の生活道路の道幅が狭い個所が多く、いったん火災等の発生した時の消火の効率の点に不安を感じる。
②大地震によるけがをした時の医療機関の確実性に不安

338
一過性ではなく、地震はいつおきるかわからないのだから、何回も防災を呼びかけが必要だと思う。これと並行して、市設備の防
災や、再開発の必要性を周知すべきと考える。”防災10年計画”の策定を実施

339
家の近くの避難場所の谷津南小学校へ3.11の時見に行った時、ここは混雑していて入れないので違う場所へ行ってほしいといわ
れ、びっくりした。もっときちっとした場所を決めてください。お願いします。

340 毎夕のお知らせ放送のスピーカーを使ってとにかく安心できる情報を流してほしい。
341 地震等の発生時に水道や下水道の早期復旧ができる体制を整えて欲しい。

342
袖ケ浦6丁目に居住しているものとして心配なのは、菊田川を逆流してくるであろう津波の発生です。水門がないげんじょうのまま
では香澄、秋津、袖ケ浦地区は浸水の恐れが多いにある。特に6丁目は水の逃げ場がなく、大変な状況になることが想像される。
速やかに水門の設置をお願いします。今回の大震災に際しては習志野市は速やかな処理で感謝しています。

343 町内会が自由に防災にそなえ、訓練していきたい。
344 障害者にとって避難場所が遠すぎる
345 防災無線をもっと有効に使用する方法を考案してみては？

346
エリア制に防災担当者を作る（市役所内）
公共施設（図書館、公民館）の耐震化

347 災害の状況、市域、近隣の被害状況を早い時期に知りたい（1人住まいだと情報を得にくいので）

348
◎高齢者の安全対策、病院、施設に居る方の避難所をしっかりしてほしい。
◎3/11の地震発生時、小学生は下校途中だったので、その場合の対応を考えて欲しい。

349 そもそも市の防災対策はどの程度なのか知らないので知りたい。
350 津波発生時の避難場所の指定をお願いします。

351
約50年前の分譲地（20戸）だが、半分は2世（＝子世代）ｏｒ親子で住んでいる。この状態だと、近隣との付き合いを必要としないの
で、回覧板もポスト投入。せめて月1、2回は顔を合わせたい。回覧板は手渡そう！を推進してほしい。昨年ご近所で74歳主婦が孤
独死（死後10日）がありました。災害時「高齢一人住居」の見守りは自発的には不可能。自分のことだけよければ…

352
地域の避難所に簡易トイレ（段ボールの組み立てビニール袋とりつけるもの）があるとよい。東京上野で3.11に遭遇。アルミの毛
布、朝、備蓄米の温かいものが出た。習志野市でも準備するとよい。

353
1.災害発生時に迅速な対応と連絡をお願いします。（広報車での周知）
2.老人が増えているが、老人に対してのきめ細やかな援助

354 防災訓練を増やす
355 今回家族が都内に勤務していて、通信網の不通により安否確認がとれず不安だった。

356
七中が避難場所となっているようだが、津波が来た場合、七中の避難階段から校舎への入り口のカギは常時どうなっているの
か？避難できる構想の建物は香澄、秋津地区はどこを目指したらよいのか？

357
地震の時、夜、市役所に電話して、チェーンメールの内容の確認をしたが、「じゃあそうなんじゃないですか？」と回答を受けた。正
しい情報を知りたい。わからない時に個人の判断で答えるのは？です。地震などが起こった時には、聞けばわかるように、すぐ対
応できるようにしてほしい。

358 この調査が非常に遅いと思う。何事ももっと早く！9ヵ月も経っているのに…今まで何をやっていたの？
359 民生委員に若い方をお願いして活動してほしい。
360 六中への避難は地盤が悪く心配。屋敷3丁目にある畑の液状化。
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361 防ぐことにお金を費やすより、災害準備金として備えるべきである。今回思うに何をするにも金だということだ。
362 三中近くに在住。有線放送が反響して内容が鳴ったく聞き取れない。調べてください。よろしくお願いします。
363 手早く対応しライフラインの復旧に早く対応してほしい
364 習志野市役所の積極性に疑問あり
365 ライフラインが万全であるようにしてほしい
366 3.11の震災時、市の防災放送ｏｒサイレン等なかったように思うが余震の注意等放送してくれてもよかったのではないか？
367 市から地域へのライフラインの放送が遅すぎる。

368
市庁舎を早く立て直して災害の指揮をとっていただいたり、避難場所をしっかりと市民を受け入れられるように。備蓄の食料や水、
毛布は市民全員にいきわたるか？

369 道路のひび割れほか、小さい被災個所が見受けられる。市として全体把握（地域からの通報）をして頂きたい。
370 災害時における持病の薬の確保が心配
371 公民館や学校での行事などにおいて市民への定期的な防災対策のアピールを希望する
372 無線が聞こえない。津波対策について知りたい。京葉道路の強度が知りたい。
373 無線が聞きづらい（大久保4丁目）。防災に関する冊子を発行してほしい。
374 避難場所の安全確保
375 防災無線が家の外でも聞こえない
376 特に心配はない
377 防災無線が聞き取りにくい。適度な早さで放送してほしい。
378 無線難聴　サイレン希望
379 防災訓練の実施場所が遠い。自主防災組織は名前だけで役に立たない
380 津田沼高校を秋津5丁目の避難場所に指定。避難所での口腔ケア。歯ブラシ備蓄。今後の液状化について地盤データの収集
381 花咲地区の狭隘路について防火対策が必要なのでは
382 東京湾内における地震被害の文献。近隣市との連携確認
383 香澄地区の空洞化対策依頼
384 防災無線改善要望
385 自主防災組織を作りたいがどうしたらよいかわからない。町会長は１～２年で変わるため別途作る必要がある。
386 防災無線が聞こえないため増設希望。津波対策が心配。
387 自主防災組織、メールサービスはもっと周知してほしい。サービスカーの音が割れて聞こえない
388 防災井戸の増設希望、民間指定等も
389 津波避難プログラムを提示してほしい
390 災害発生直後パトカーが通ったが何も言わず通り過ぎた。確認中くらい言うべき
391 防災無線で身近な情報を知らせてほしい。聞き取りにくいので改善も。
392 ライフライン確保、避難場所への誘導体制整備
393 市主催の防災講演を年数回実施してほしい（漫才師等を呼んで）
394 現在どのような対策があるのかわからない。問9の○は最低限確保すること
395 津波発生時の避難場所を再検討すべき
396 避難所の不足を懸念
397 藤崎小学校は避難所なのに備蓄がないと聞いたが本当か
398 藤崎地区は避難場所が小学校だが液状化が心配、要見直し
399 無線が聞こえない

400
地域防災計画修正の前にできることから対策を。１．休日夜間の避難所開設対策。２．自主防災組織未設置町会の早期設置施策
実施。３．首都直下地震に備え自主防災組織の補助金増額。

401 違う側面からみると危険ということを考慮して欲しい
402 復興会議は内容がお粗末だった。技術の素人が技術部長はおかしい。
403 対策が市民に見えない。避難場所と経路がわからない。谷津南小は液状化で避難場所にならない

404
広報車が聞こえず情報は口コミだった。液状化が発生した際の避難所について。道路工事により修復した家に影響が出たという
話もあるが市の考えは

405 自助、共助の確立と徹底。市の体制について早期方針確立、発表
406 避難場所がわかりにくい。マーク貼り付けとか。市の対策が市民に見えない。津波がきた際にどこまでくるのかわからない。
407 下水道復旧に時間がかかり不便に感じた。良い対策はないのか
408 すぐに避難所に行けばいいのか疑問。避難所が安全か信頼できない。
409 明確で迅速に情報が得られることが重要。どのように行動すべきか市民に示すべき。避難場所は危険な状態でいける状況ではな
410 市の防災体制がどうなっているのかわからない。
411 火災が心配
412 個人情報関係で難しいとは思うが、主に高齢者対策として、町会で昼夜の所在を明確にした安否確認票を作るべき。
413 市に頼るばかりではなく、個人で対応すべき指針を示してくれればありがたい
414 中央公園は地盤が軟弱で液状化が起きないか心配
415 質問8など広報で常に知らせて欲しい
416 無線が聞き取りづらい

417
一人住まい、つながりが無い人がいると思うので連絡を取れる状況が欲しい。常に防災に対しての心を皆に伝えて欲しい。救急
車、消防車がスムーズに通れる道作りをして欲しい。

418
谷津南小学校が液状化で避難できなかったが夜に市議が車で谷津小に避難できるよう手配していると広報巡回してくれて心強く
感じた（谷津パークタウン三番街）

419 二人が高齢化のため動きようがない

420
緊急時に市や県の自治体が具体的に何をしてくれるかを知りたい。個人ですべきことはやるがいざとなったらどう頼っていいかわ
からない。

421 集合住宅が地割れ、地盤沈下により被害を受け修復整備に多大な費用を要したのでその費用を補填して欲しい。
422 津波の予測マップを作って欲しい
423 無線が聞きづらい
424 袖ヶ浦住宅の液状化で立て替えが延期になっている。市も積極的に応援して欲しい。
425 防災無線が聞き取りづらい。暴風雨の時でも伝わるよう工夫が必要。

426
個人情報保護法によりネットワーク作りがやりにくくなっている。災害時の安否確認の障害となる。非常時に車で移動する危険を広
報して欲しい。

427 地震などで広域停電となった場合でも防災放送が確保されること。災害時の放送は音量を大きくするべき。
428 すべての公園のベンチ下に、トイレ、非常備品の倉庫等を設置して欲しい
429 ペットの保護をお願いする。特に猫は繋いでおけない。
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430 防災無線が聞こえない。防災ラジオを市役所で販売して欲しい。

431
地区災害対策本部の立ち上げマニュアルの作成と訓練実施。災害時要援護者の支援体制の構築。学校を含めた行政と地域住民
の連携の確認と問題点の解決。災害弱者への避難場所の確保。

432
液状化により家が傾いたため修理をしたが、家の修理をした場合税金が免除されないとのチラシが市から配布された。修理した家
の方がローンで大変なので再度見直しを要望する。

433 水の確保
434 一人暮らしで不安だらけだが致し方ない

435
避難場所に指定されている藤崎小、5中など海抜が低い、地盤が弱い等の弱点があるので心配。また、昼間など帰宅困難者が集
まるので地域の住民の避難場所が足りなくなると思うので避難先を増やして欲しい。

436 防災はこれで良しということはないのでいろいろな想定を日頃から市はしっかり取り組んで欲しい。
437 市庁舎、学校、消防本部の耐震化を早急に取り組んで欲しい
438 有線放送が聞きづらい
439 時々防災無線の放送が流れているが場所によって聞きづらかったり聞こえないことが多いので改善して欲しいです

440
携帯電話は大災害の時は長時間不通になってしまうのでメールサービスが役に立つのか疑問がある。防災無線で今何をしたらよ
いのかを放送して欲しい。

441 自主防災組織の必要性をもっとPRして欲しい
442 食料、水の備蓄　公立私立を問わず防災準備の徹底、意識付けの指導をお願いしたい
443 谷津3丁目付近は台風と高潮が重なっただけで冠水してしまうので対策ができれば対応をお願いしたい
444 習志野6中の場合低い土地のため液状化その他のため到達できるのか心配。屋敷3丁目の低い土地で小さな液状化があった。
445 津波対策の強化。津波の最大高。
446 防災無線の音が聞き取りにくい。室内だと全く聞こえない。全戸に何らかの形で伝達できる方法があると良い。
447 防災無線が聞き取れない。防災組織の内容が何をやるのか、誰がやるのかPR不足。防災倉庫があるのか。
448 防災無線が聞き取りにくいので（干潟の周りの高い建物に反響していることもある）是非聞き取りやすくして欲しい

449
障害者、独居老人の対応は。災害時の非常放送がほとんど聞き取れない。スピーカーの設置不足。また、市の広報車による放送
は車の速度が速かったり繰り返しが足りないなどで聞き取れない。避難所の広さは該当地区住民を収容可能なのか。

450 身障者で一人暮らしなので大きな災害は不安。3/11は民生委員さんが訪ねてくださり心強かった。
451 安全な避難場所の確保

452
集合住宅に暮らしているが近所づきあいも誘いもなく情報が入らず不安。古い住民だけでなく新しい住民にも情報が入るようにし
て欲しい。税金を払うときは笑顔で接してくれるがもっと密に声をかけて欲しい。

453
大切な情報を市からのスピーカーの放送で知りたいがあまり聞こえず不便なので緊急の時は音量を大きくするかスピーカーを増
やして欲しい

454
防災に対応している自治会とやってない自治会とは支援の比率を変える。震度7クラスの地震に対してどう対応するか検討すべ
き。築50年もの学校が避難所となっており耐震補強は大丈夫か。中学・高校との連携に関わる防災訓練を行うべきでは。学校の
先生は住民の防災について無関心だ。

455
埋め立て地に住んでいるので津波が心配。4階なので地震が起きた場合部屋でじっとしていた方がよいのか飛び出して安全対策
課の指示に従った方が良いのかわからない。市役所からのお知らせは聞こえたことがない。とぎれとぎれで不明。どこでもしっかり
きいて理解ができるようにお願いします。

456 花咲1-3あたりに住んでいるが千葉市との境目で防災無線放送が聞こえない

457
いつ発生するか知らない防災対策、非常に大変なことですが食料、水、燃料、暖房等、各子は2～3日分の食料、水の用意はな
い。特に被災者のけが等の処置、病人の取り扱い、トイレの問題もある。役所の仕事です。

458 液状化対策。早く側溝を直して欲しい。塀や車庫が直せない
459 市の災害対策本部の一秒でも早い立ち上げ。県や近隣市との連携。通信網、優先無線、各種手段の活用。
460 帰宅困難者の受け入れ場所を確保し知らせて欲しい
461 住んでいる地域ごと、どの点に注意対策したらよいか教えて欲しい。
462 屋敷だが防災無線が聞きづらい
463 津波でどのくらいの被害が起こるのか知りたい
464 地震の折に広報車で停電の情報を流していたが走りながらなので何を言ってるのかわからないと近所の話で多く出ていた
465 わがままは言えません
466 計画停電の区分で特に谷津地域は一定していなかったので友達同士でも意見が分かれて困った。市の放送がほとんど聞こえな

467
携帯情報サービスの話だが、地震時に7ヶ月の娘の離乳食やミルクに使う水のことで市に問い合わせをした際、市では配っていな
いと聞いたが、水騒ぎが収まった後日市内の友人に水を配っていたと聞いた。そういう大切な情報を流さないのでは意味がない。

468
震災後何ヶ月も下水使用が制限され不自由だった。災害に強いライフラインを強く望む。費用の点で大変だとは思うが、長期的に
は利の方が大きいと思う。

469
携帯緊急情報サービスの登録方法を広報に度々記載して欲しい。何でもホームページに頼るのは良くないと思う。3月11日の後数
日間PCが使えなかったが、停電地域の連絡はHPでと言われ困った。

470
東京湾に流れる河川に水門の設置を河川管理者に強く働きかけ津波災害を防ぐ。市内震度、被害発生、避難場所への誘導な
ど、個人・自主防災組織に提供する行政無線以外の手段を講じる必要がある。自助・共助の活動を助長するためモデル訓練要領
を防災会議で定めて自主防災組織の訓練を強化する。また、市の総合防災訓練のやり方を抜本的に改め、対策本部機能の強化

471 財政難の中ではあるが幼保小中高の耐震化、立て替えを急いで欲しい。歩道の整備。3．11の時子供は下校途中だった。
472 町会単位である程度の水や食糧の備蓄を指導して欲しい。
473 防災無線が聞きづらい。市の備蓄倉庫がどこにあるのか周知して欲しい。
474 津波対策。香澄地区の標高表示を電柱に。過去の地震の被害状況。
475 町会によっては防災倉庫の設置が申請しても未だに許可が下りないのはいかがか。避難場所の再検討。
476 防災無線が聞きづらい
477 防災無線は家の中だとほとんど聞こえないのが現状なので、各家庭に優良でもいいので受信できる装置が欲しい。
478 情報を早く伝えて欲しい
479 マンションの防災訓練には参加しているが、市の防災対策が具体的にわからない
480 津波発生のシュミレーションを教えて欲しい。逃げ道や避難場所を教えて欲しい。

481
3．11に市民は谷津小学校に殺到したが谷津小に防災倉庫はなく1中の倉庫から物資を運ぼうとした人も渋滞で車が使えずに担
いで運ぶしかなかった。また避難所に職員がいないと誰の指示に従えばいいのか混乱する。県のホームページでは学校が避難
所になっているにも関わらず教職員の関わりが一歩引いた物になっている。

482 市の防災対策に具体性が欠けている。市は何ができるのか全く見えない
483 年寄りの一人暮らしのので不安。マンションの防災組織を立ち上げて欲しい。消防などの助言が欲しい。（小さいマンション）

484
自分のところはU字溝くらいの被害で少ないがそれでもいつのしてくれるのか期待しているがそれがわからない。（袖ヶ浦５－１８－
４成田）市で直してくれるのか自分で直すのか、そのくらいははっきりして欲しい。アンケートは直後にすべきだった。遅い。

485 谷津在住で避難場所が谷津南小となっているが津波が心配な場所。今後の対策は
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486
今回の震災では携帯電話よりパソコン回線の方が直後から使用することができ会社から子供とパソコンで安否確認がとれた。電
話が使えなくてもパソコンの回線は使えることが周知されていない。皆に様々な方法を周知することで混乱が軽減されると思う。小
中学校もHP等で子供の安否を掲示して欲しい。

487 各地区（町会単位）で避難訓練を実施させて欲しい（津波・火災対策）
488 防災倉庫が少なすぎる。倉庫の開け方は誰がするのか

489
1.液状化の心配がある藤崎小学校が避難所になっているが本当に安全なのか？また、土砂崩れの心配はないのか？
2.避難所マップは毎年（地域別に分け）広報で知らせるようにしてほしい。

490
谷津7丁目住民…防災無線の音声が非常に聞き取りにくく（風向きのせいもあるかも）増設を希望。
質問8について…サービスを全く知らなかった。広報等で再度周知し、②を知りたい。

491
避難所となっている谷津南小のグラウンドが液状化により避難場所としての機能を果たさなかった。校門の外に人々があふれか
えり、困った。今後同様の事が起きた場合のために避難場所の見直しが必要なのではないかと思う。よろしくお願いします。

492
近くにある防災放送が聞き取りにくい。特に冬の期間は窓を締めている場合が多く、ほとんど雑音程度にしか聞こえない。もっと鮮
明な音質なり音量が工夫できないものか。

493
・避難所へ行く途中の道路沿いの民家の塀ブロックの崩壊が心配なので、何か対策をしてほしい
・大久保4丁目に在住。指定されている避難所である大久保小が収容能力があるか心配。体育館などの耐震補強や収容人数の
把握がされているのかどうか心配。

494

習志野市に住んで50年、税金だけ取られるだけで、袖ケ浦、香澄などの埋立地のマンションや公園ばかりが立派になり、藤崎はい
つも取り残されてトイレが水洗になったのも2,3年前。旧住宅の物ばかり取り残されている。70歳過ぎて老後の心配を残すのみと
なった。政府、地方自治体等信依するものは何もない。頼れるのは自分自身のみと思って生きている。若返った市長さん、老人に
も暮らしやすい市政をお願いします。

495
老人はパソコン、携帯とは無縁のため、最低限の情報だけでも老人に伝わるようお願いします。
①津波を心配する必要はあるのか②団地はどの程度まで安全か③避難場所は津波、大きな揺れ、火災に対しそれぞれ場所の選
択を必要としないかどうか。④3.11の時マイクでの通達は建物に反響して聞き取れなかった。工夫してほしい。

496 大地震が来た時、市内全域にサイレンや外の放送を流してほしい。
497 市から無線によるお知らせがありますが、きこえにくい。

498
今回の震災を教訓に、アンケート結果を市として結果を公表するだけでなく、困り具合の解決（対策）方法を検討して実施し、市民
の安全確保をすること。

499 Ｑ８、Ｑ10に関するＰＲ。具体的には市ホームページのトップですぐに検索できる形にするなど。
500 一刻も早く、正確な情報が届くようにしてほしい！！普段の市役所、警察からの放送は風向き等により聞きづらく感じています。

501
・災害時に市民が自分たちで危険を回避できるよう、防災訓練の頻度や内容の充実、現在は配布するだけになっている防災マッ
プをいざというとき有効に使えるよう、防災教室を地域ごとに細かく開催してほしい。

502 避難場所をもっと近くに設定して欲しい
503 法律や慣例にとらわれず、一律ではない地域にそくした臨機応変な対応を期待します。
504 Q8.9について自主防災組織や緊急習志野サービスの内容など教えて下さい

505
市内の南側は埋立地で、今回の地震では液状化が深刻な問題でした。（実際に発生時、袖ヶ浦で液状化を目撃しております）  お
年寄りも多い地域は、日頃からの避難所の確認の徹底や災害時の対応など、早急にお願いしたいです。

506 今回の大震災を体験し今の避難場所が本当に安全なのか再検討してほしい。
507 今回の大震災を体験し今の避難場所が本当に安全なのか再検討してほしい。

508
3・11の震災・原発問題で水不足に直面しました。当時　我が家では生後10か月の子共を抱え奔走しました。水道水からは（赤水）
などミルクを与えるには適さない水が出て困りました。広報などで秋津で水の配ると聞き貰いに行きましたが・・そこも井戸水で結
果は同じでした。　行政で水を配るなら赤子に安全な水にして下さい。

509 避難所には全員が避難出来るのですか？  優先順位が有るのですか？

510
一番心配な津波対策を考えて欲しい。電柱に海抜何メートルなどの目印をつけてほしい（他の市でも取り入れている）避難場所の
七中は液状化になった。避難場所としてよいのか検討してもらいたい（津波が起きた時を考えて）

511
放送がよく聞こえない。習志野警察や3.11以降断水が習志野市であったことを知らず、小学校に給水車が来る連絡が市役所から
あったようだが、ところどころしか聞こえず、余計に不安になる。
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